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Der Stadtrat möge beschließen: 
 
Der Oberbürgermeister prüft die frühzeitige Beteiligung an den Gremiensitzungen des Deutschen 
Städtetages mit Blick auf die geplante Übertragung von Aufgaben des Rates der Gemeinden und 
Regionen Europas (RGRE) an den Deutschen Städtetag. 
 
Der Antrag soll im KRB und im FG beraten werden. 
 
Begründung: 
 
In der europaweiten Organisation der kommunalen und regionalen Gebietskörperschaften Rat der 
Gemeinden und Regionen Europas (RGRE) sind 49 nationale Kommunalverbände aus 35 europäischen 
Ländern (Sektionen) zusammengeschlossen. Damit repräsentiert der RGRE in ganz Europa etwa 100 000 
kommunale Gebietskörperschaften. Die deutsche Sektion ist ein Zusammenschluss von rund 600 
europaengagierten deutsche Städten, Gemeinden und Landkreisen. Die kommunalen Spitzenverbände auf 
Bundesebene sind ebenfalls Mitglieder der Deutschen Sektion des RGRE. Es handelt sich beim RGRE 
um eine Organisation, die über exklusive Netzwerke verfügt und kurze Wege für EU-Programme in 
Deutschland öffnet und somit hilft, durch aktuelles Wissen den Zugriff auf europäische Fördermittel zu 
erleichtern. 
 
Eine Mitgliedschaft der Landeshauptstadt Magdeburg im RGRE wurde seitens der Verwaltung nicht 
empfohlen. 
 
Dem Vernehmen nach sollen Aufgaben des RGRE auf den Deutschen Städtetag, im dem die 
Landeshauptstadt Mitglied ist, übertragen werden. Selbst wenn die Verwaltung in ihrer Stellungnahme 
auf unsere Anfrage zum RGRE im März 2008 (siehe S0063/08) die Meinung vertrat, dass die 
bestehenden Kontakte und Netzwerke ausreichend seien, um aktuelle Informationen, insbesondere 
hinsichtlich der europäischen Fördertöpfe, zu erhalten, erachten wir weiterhin die Zusammenarbeit mit 
dem RGRE für notwendig.  
Die Arbeit des Fördermittelbeauftragten der Landeshauptstadt kann nur so effektiv sein, wie die aktuellen 
Informationen, mit denen er arbeiten kann. Die EU wächst ständig, die Fördertöpfe nicht. Daher erscheint 
es zwingend notwendig, sich auf kurzem Weg schnell vieler Informationen bedienen zu können. 
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